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文化探访微纪实专题片《老单走东城》开播 “京彩体育贷”融资服务方案发布
本报讯 （记者 孙艳） 北京银行与北京市体育局联合举行战略

合作协议签约暨 “京彩体育贷” 融资服务方案发布仪式。 双方将按
照 “政府引导、 金融服务” 的机制， 着力培育和支持一批创新能力
和品牌影响力突出的体育企业， 还将在共同推动体育行业领域预付
资金监管和配套融资服务等方面深化合作。

在发布仪式现场， 北京银行与北京市体育局联合发布了 “京彩
体育贷” 融资服务方案， 根据北京市体育企业特点， 定制推出 “体
育场地贷” “体育赛事贷” “体育融合贷” “体育商贸贷” “体育
培训贷” “体育创业贷” 等6项特色信贷产品和4项服务举措。 双方
联手揭牌设立 “体育金融综合服务平台”， 通过协同化的服务机制，
积极推动面向体育企业和创业者的融资对接与交流培训。 同时， 为
北京银行国家文化与金融合作示范区雍和文创支行、 北京银行国家
文创实验区支行、 北京银行前门文创支行分别授予 “体育金融特色
服务机构” 称号。 未来， 北京银行将以三家体育金融特色服务机构
为工作抓手， 加强体育金融特色服务团队和体育企业融资服务 “绿
色通道” 建设， 持续在体育金融领域探索前进。

北京时间昨天凌晨， 皇家马
德里在世俱杯决赛中5∶3战胜利
雅得新月， 捧得冠军奖杯。 这是
皇马的第5个世俱杯冠军， 也是
皇马第100个正式比赛冠军奖杯，
所以显得特别有意义。 足球世界
在俱乐部层面， 皇马的确是世界
第一， 也只有皇马一直保持在最
强者的行列中。

这届世俱杯与往届的比赛区
别不大， 一言以蔽之就是没有悬
念的表演赛。 从2005年国际足联
创办世俱杯以来， 欧洲球队只失
守过 3次———2005、 2006、 2012
三届巴西球队问鼎冠军。 世俱杯
创建初期， 似乎延续了当年丰田
杯的态势， 南美球队可以给欧洲
豪强找麻烦。 但在2012年科林蒂
安夺得世俱杯后， 欧洲球队就再
也没有失手过。 南美球队不但难
以和欧冠冠军竞争， 而且在面对
亚非球队的时候也十分吃力。 欧
洲球队和南美球队享有赛程的优
势， 欧冠冠军只需要在世俱杯赛
场踢两场比赛， 就可以拿走一座
“世界冠军” 的奖杯。 皇马这次
也像是来 “走过场” 的， 两场面
对亚非冠军的比赛， 这支 “豪华

舰队” 打进了9个球。 皇马的球
星们在场上更像是在炫技， 比如
维尼修斯， 比赛中他外脚背搓一
搓、 脚尖捅一捅， 举重若轻之间
就能进球或者助攻。 不过， 皇马
在自己表演的时候， 也会给对手
表演空间。 决赛中利雅得新月踢
进3个球， 一方面利雅得新月的
确有实力， 另一方面我们也看到
了皇马在防守时候的疏松。 皇马
防线给了对方 “豁大” 的空间，
吕迪格不再像世界杯时那样 “大
跳式回追 ”， 德国人 “小碎步 ”
往回赶， 但摆明还是赶不上。

足球的 “贫富差距” 没有缩
小， 现在俱乐部不像当年那样有
外援限制 ， 有外援限制的情况
下 ， 欧洲球队的优势没那么明
显。 看看现在的皇马， 首发11名
球员中， 只有右后卫卡瓦哈尔是
西班牙人， 皇马的其他10名球员
分别来自乌克兰、 德国 （2人）、
奥地利 、 法国 （3人 ）、 克罗地
亚、 乌拉圭和巴西。 皇马可以从
转会市场上买进来自世界各地最
好的球员。 事实上， 历届世俱杯

参赛的欧洲豪门， 也差不多跟皇
马一个情况。 南美联赛依然有外
援限制，而且南美俱乐部比较“贫
困”， 买外援也顶多是从邻国购
进，不会给球队带来质的提高。将
来能给欧冠强队制造威胁的，也
许就是西亚球队， 像利雅得新月
这场决赛就派上了5名外援，比赛
中表现极佳的马雷加和比埃托，
以前都是驰骋欧冠和西甲的名
将。在财力有所保证的情况下，西
亚球队可以买进更多高水平外
援，缩小和欧洲球队的差距。

2025年世俱杯将扩军到32支
球队， 国际足联的意图就是让这
项杯赛更有悬念。 国际足联和欧
足联一直有着微妙的关系， 国际
足联名义上是欧足联的 “领导”，
但两大协会之间存在着激烈的竞
争。 国家队层面， 欧洲杯略逊于
世界杯， 但其瞩目程度已经非常
高了。 俱乐部层面， 欧冠则是遥
遥领先于世俱杯。 国际足联世俱
杯扩军， 就是希望世俱杯能和欧
冠比肩。 不过， 按照俱乐部球队
的实力， 扩军后的世俱杯至少在
初期还是欧洲球队之间的 “内
卷” 比赛。

□□本本报报记记者者 段段西西元元

世世俱俱杯杯：：没没有有悬悬念念的的表表演演赛赛

昨天，作为目前北京市规模最大的群众性滑
雪比赛，首届北京滑雪公开赛在北京万科石京龙
滑雪场举办。本次比赛设高山滑雪大回转和单板
滑雪大回转两个项目，青少年组、成年组两个大

组，并按性别、年龄段分设16个组别，共
吸引了近300余名滑雪爱好者参赛。

本报记者 彭程 摄影报道

首届北京滑雪公开赛举办

新华社电 中国国家男子篮球队近期在
上海市竞技体育训练管理中心基地开启新
一期集训， 备战2023年男篮世界杯亚大区
预选赛第六窗口期比赛。 近日， 中国男篮
进行了媒体公开课。 新任主教练乔尔杰维
奇表示： “我所做的就是让队员都能准备
好， 有信心面对任何对手， 全力以赴去打
世预赛。”

此次中国男篮集训总共18人， 包括崔
永熙、 焦泊乔 、 崔晓龙等多名年轻球员 。
对于启用年轻人 ， 乔尔杰维奇打趣道 ：
“大家不用太惊讶， 在下一次队伍集训的时
候， 还会有一些新的名字出现。”

“对于新入选的球员， 他们应该感到
荣幸能加入国家队， 我希望他们能珍惜这
次机会。 但成长是一个很漫长的过程， 希
望他们一步一步来。” 乔尔杰维奇说。

此前， 中国男篮已经在第五个世预赛
窗口期提前获得了今年世界杯的参赛资格。
“我很感谢杜锋教练和这些参加过预选赛的
球员， 现在我们已经获得了世界杯的参赛

资格。” 对于即将进行的两场世预赛， 乔尔
杰维奇的目标更多是考察队员和磨合队伍。
“第一是帮助球员把他们的身体调整好， 第
二是让队员更好地理解国际赛场。” 乔尔杰
维奇说。

这一轮集训，队员们也颇有收获。 “就算
慢0.1秒的时间，机会可能就没有了。 ”王哲
林表示， 教练对每一个动作都要求得很细
致，不管是进攻还是防守，甚至小到一个动
作要怎么做，是往左转，还是往右转，这样追
求细节让大家训练时专注度很高。

“教练强调场上的沟通才是对大家最
大的帮助， 可以将五个人团结起来。” 对于
近期的训练， 曾凡博深有体会地说： “教
练每天都会提供给我们一些新鲜的看法 。
在场上， 每一次有新问题发生， 他都会及
时纠正， 在场下也会一直和队员沟通问题
所在。”

根据赛程， 中国男篮将于2月23日在香
港荃湾体育馆对阵哈萨克斯坦队， 3天后还
将在同一场地与伊朗队交锋。

全力以赴冲击世预赛
中国男篮主教练乔尔杰维奇：

本报讯 （记者 边磊） 2月11
日至19日， 文化探访微纪实专题
片 《老单走东城 》 于每日13点
档， 在BRTV北京卫视以及腾讯
视频连续播出。 在节目中， 老单
（单霁翔） 化身文化代言人， 带
领观众用脚步丈量东城， 开启一
段难忘的文化探访之旅。

专题片共9集， 每集15分钟，
分 别 为 《北 京 自 来 水 厂 博 物
馆———这口水从哪里来 ？》 《北
京古观象台———古代观星指南》
《皇城根遗址公园———北京城的
“绿肺”》 《孔庙和国子监博物馆
之 孔 庙———庙 学 联 珠 七 百 年 》
《孔庙和国子监博物馆之国子
监———庙学联珠七百年》 《北大
二院旧址 （原北大数学系楼 ）
———重走 “觉醒” 之路》 《颜料
会馆———颜料会馆 “变形 ” 记 》
《便宜坊烤鸭店———运河而来 穿

越 600 年 》 《 隆 福 寺 文 化 街
区———隆福寺的前世今生 》， 串
联起东城文化场景， 充分发挥研
究院文化集聚效应， 探索新时代
的 “文化+” 破圈路径。

东城区委宣传部相关负责人
介绍说：“近年来， 东城区坚持以
文传声，通过电影、电视剧、话剧、

图书等多种形式， 致力于用文学
艺术讲好东城故事。本次推出《老
单走东城 》是一次 ‘文化+’跨界
融合的全新尝试， 希望通过带领
群众探访东城文化地标的同时，
让历史文化‘活’起来，为文化的
保护、传承、发展、创新贡献东城
力量。 ” 本报记者 于佳 摄


